

Mortalité hivernale des colonies d'abeilles

Une deuxième enquête nationale auprès des apiculteurs pour objectiver au mieux le phénomène pendant l'hiver 2018-2019

Une enquête

- Pour objectiver sur l'ensemble du territoire le taux de mortalité en sortie d'hiver et recueillir l'avis des apiculteurs sur cette mortalité
- Qui s'adresse à tous les types d'apiculteurs, qu'ils aient une seule ruche ou plusieurs centaines, qu'ils aient observé ou non une mortalité importante de leurs colonies d'abeilles durant l'hiver 2018-2019
- Envoyée par mail aux 46 000 apiculteurs ayant donné leur accord pour être contactés par l'Administration par cette voie
- Simple et rapide à renseigner en ligne (**avant le 1^{er} juin 2019**)

Suite à l'enquête nationale qui a permis d'estimer le taux de mortalité des colonies d'abeilles durant l'hiver 2017/2018, il a été décidé de renouveler l'enquête pour la saison hivernale 2018-2019. Cette deuxième enquête permettra d'estimer le taux de mortalité des colonies d'abeilles durant l'hiver 2018/2019 et son évolution éventuelle par rapport à la saison précédente.

Cette enquête a été élaborée dans le cadre de la Plateforme nationale d'épidémiosurveillance en santé animale (Plateforme ESA), qui rassemble à la fois l'État, des partenaires professionnels et des organismes scientifiques et techniques, dont l'Anses.

- Des données analysées de manière anonyme
- Premiers résultats dans le courant de l'été, résultats consolidés à l'automne